

# RETOUR SUR LE TROC VERT & GRAINES D'ESSENTIEL

Le Troc' Vert & Graines d'Essentiel s'est déroulé sur les bords du Cher le dimanche 9 mai. Première manifestation attendue après de long mois d'annulations successives.

Plusieurs animations étaient proposées : explications sur la taille et le rempotage des plantes, la confection des compositions florales, tout savoir sur les abeilles.

Nos élues du conseil municipal des jeunes fortement impliquées ont proposé une visite du Potazay (jardin partagé à proximité des écoles).

Nos visiteurs sont venus prendre des Conseils, troquer leurs végétaux mais également prendre un grand bol d'Air. Les conditions sanitaires ne nous ont pas permis de proposer une restauration sur place, mais des visiteurs ont pu profiter de leur panier de pique-nique commandé chez notre restauratrice.

Le Rudy's coffee a permis aux exposants et visiteurs de passer un moment convivial entre échanges de plantes et fleurs. Les visiteurs qui n'avaient rien à troquer ont pu repartir avec des plants ou boutures.



## SOIRÉE ESTI'VAL

Comme annoncé dans le dernier bulletin, la soirée Temps Fort Sud Cher fait peau neuve en 2021. Organisée conjointement par les communes de Véretz-Azay-Larçay, elle propose cette année une nouvelle formule sous forme d'une seule soirée pour les trois communes (et non trois comme précédemment).

Elle permettra ainsi, chaque année, de réunir les habitants du Sud Cher autour d'une programmation plus dense.

À nouvelle formule, nouveau nom.

C'est donc le 21 août 2021 à Azay-sur-Cher que sera inaugurée la nouvelle « Soirée Esti'VAL » sur les Berges du Cher.

Au programme : Quiz cinéma, Duo guitare-voix, scénettes déambulatoires, concert, mise en lumière, cinéma plein air, ballades en fûtreau, restauration sur place

Des animations seront également proposées aux enfants l'après-midi.

Nous vous espérons nombreux à venir partager ce moment de convivialité et de retour à la vie culturelle.



## LE DÉVELOPPEMENT DE LA VIE LOCALE, ENTRE SERVICES PUBLICS ET ACCOMPAGNEMENT DES ASSOCIATIONS

Durant l'hiver, l'équipe municipale a travaillé pour doter notre commune des outils et infrastructures nécessaires pour développer notre vie locale en s'appuyant à la fois sur de nouveaux services publics et également pour soutenir la vie associative.

La transition des services de la Poste, la mise en place de la permanence France services, un accompagnement à la vaccination ou la mise en place de structures sur les bords du Cher sont autant d'exemples qu'il est aujourd'hui indispensable de proposer des

services diversifiés à la population d'Azay-sur-Cher. Côté association, notre volonté d'accompagner leurs projets se concrétise dans la réalisation du complexe Revaux Foucher mais également dans le travail réalisé en concertation pour continuer les activités pendant la période des travaux.

Les résultats obtenus sont le fruit d'un long travail de préparation des dossiers : demandes de subvention, étude des coûts pour rester en phase avec notre budget, analyse technique, écoute des besoins

et concertation avec les partenaires et associations. Ce travail, mené conjointement par l'équipe municipale et les agents municipaux, est toujours nécessaire, parfois difficile et bien souvent invisible.

Nous poursuivons nos efforts en ce sens et vous souhaitons à tous de belles vacances estivales en profitant au mieux de l'amélioration du contexte sanitaire dans notre belle commune.

### MANIFESTATIONS

- 13 juillet Fêtes Nationale organisée par la mairie
- 17 juillet Crac Touraine Championnat départemental Contre la montre
- 21 août Soirée Esti'Val sur les Berges du Cher
- 5 septembre Journée de la Vie Locale
- 12 septembre Folies Berges Cher
- 13 septembre Les puces d'Azay (complexe Alary)
- 13 septembre Marche Nordique Rando Loisirs
- 19 septembre Epreuve départemental BMX
- 25 septembre Lancement de saison de la Touline
- 26-27 septembre Course Canitons
- 4 octobre Course VTTOONS
- 31 octobre Halloween APE

### Petit rappel

Préservez notre commune, ne laissez pas vos déchets !



# AZAY-SUR-CHER

## LETRE D'INFORMATIONS MUNICIPALES - JUILLET 2021

### ÉDITO

Cher(e)s Azéennes et Azéens,

Après une très longue période de repli sanitaire, nous commençons à espérer progressivement le retour à une vie sociale libérée. Dans cette perspective, nous avons programmé les événements et animations municipales 2021 en restant bien sûr attentif aux règles qui nous seront imposées selon les circonstances.



Les travaux de réhabilitation énergétique et structurelle du complexe d'activité Revaux / Foucher sont entrés dans le plan de relance gouvernemental avec une accélération de réalisation nécessitée par les financements européens. Ainsi, l'achèvement des travaux est envisagé à l'été 2022 à la satisfaction, je pense, très attendue, de tous les utilisateurs.

Sur un autre plan, nous allons poursuivre les efforts de remise en état des voiries rurales communales et des aménagements de sécurité à la Foltièrre et à la Pierre, tout en considérant que nous n'allons pas transformer la commune en creux et bosses. Je rappelle à cette occasion que notre police municipale Azay / Veretz est dotée de jumelles radars pour verbaliser ici et là les excès de vitesse...

Comme prévu, les Berges du Cher sont devenues un lieu de promenade très prisé où l'on croise de nombreux cyclistes, piétons et chevaux dans le respect des usages ou il faudrait bien que cela le soit. Il m'apparaît nécessaire de rappeler comme indiqué par la signalisation routière que le vélo route est interdite aux motos et autos sauf ayants droits et que les chiens doivent être tenus en laisse pour éviter les accidents. Des contrôles suivis de verbalisations ont malheureusement dû être mis en place de manière aléatoire, encore une fois pour des contrevenants qui ne respectent pas les règles et usages, souvent volontairement.

Je pourrai allonger la liste des désagréments en parlant des dépôts sauvages inadmissibles eux aussi, mais restons sur une note optimiste en associant la bonne volonté de tous à l'amélioration des bons usages.

Je vais terminer mon propos par la vaccination contre la COVID 19 pour laquelle nous allons poursuivre notre action afin de faciliter la prise de rendez-vous des habitants qui le souhaitent.

Toute notre équipe municipale demeure très attentive aux besoins de la vie locale et des habitants. Nous allons bien sûr poursuivre nos engagements dans cette voie.

Recevez chers Azéennes et Azéens, l'expression de mes très sincères salutations.

Votre Maire, Janick ALARY

### Petit rappel

Par arrêté de 2016 dans le cadre de notre plan écophyto, il vous est demandé d'entretenir vos devants de portes et clôtures. Merci pour notre commune !

Lettre d'informations municipales  
éditée par la ville d'Azay-sur-Cher

- > Directeur de la publication : Janick ALARY, Maire
- > Responsable de la rédaction : Katia PELTIER, adjointe à la Communication.
- > Crédits photos : ©Mairie de Azay-sur-Cher

EdiPublic

05 49 01 44 11 - 33 avenue des Temps Modernes - 86360 CHASSENEUIL (Futuroscope)

# DÉMÉNAGEMENT DES SERVICES DE LA POSTE AFIN DE PERMETTRE UN ÉLARGISSEMENT DE SES HORAIRES



Depuis le 19 mai, les services de la Poste ont changé d'adresse. L'amplitude horaire actuelle de la Poste de 2H par jour était insuffisante et risquait de diminuer encore dans les années à venir.

Nous avons à cœur de sauvegarder nos services de proximité. En concertation avec les services de la Poste, nous avons réfléchi à une solution plus adaptée pour les Azéennes et Azéens.



La Poste a signé une convention avec notre buraliste. Retrouvez désormais les services postaux essentiels à la Poste Relais du Tabac presse dans des horaires élargis de 7H à 19H.

Vous y retrouverez tous les services d'une Poste relais :

Affranchissement, Dépôt et retrait de courriers de colis, Ventes d'enveloppes,....

Mais aussi la possibilité de faire vos retraits sur le compte CCP ou compte épargne dans la limite de 150€ par période de 7 jours.

L'amplitude horaire sera celle du commerce et permettra à chacun de pouvoir venir récupérer ses colis ou recommandés plus aisément.

Des places minutes ont été aménagées afin de faciliter la circulation.

## LA VACCINATION

La campagne de vaccination se poursuit, elle s'ouvre au fur et à mesure à l'ensemble des habitants majeurs ou mineurs. Dans le cadre des missions du CCAS les élus ont contacté des personnes susceptibles de nécessiter de l'aide dans la prise de rendez-vous. Une cinquantaine de personnes ont déjà été vaccinées en ayant obtenu leur rendez-vous grâce à l'aide de la municipalité dans une période où les doses de vaccins étaient encore en quantité insuffisante.

Les créneaux de vaccination s'ouvrent, l'horizon semble s'éclaircir. Nous restons toutefois en veille pour accompagner les personnes qui ne seraient pas à l'aise avec les plateformes numériques pour prendre un rendez-vous.

## FRANCE SERVICES



Audrey Legendre dans le cadre de ses permanences de France services vous accueille à la mairie tous les mercredis matin.

C'est un nouveau service de proximité qui vous permet d'être accompagné pour constituer des dossiers administratifs comme par exemple la déclaration d'impôts, les pièces d'identité ou la carte grise.

Un espace France services permet d'aider les personnes qui le souhaitent dans leurs démarches administratives sur plusieurs organismes : la Caf, la CNAM (assurance-maladie), la CNAV (retraite), la MSA, l'Agirc-Arrco, Pôle emploi, la Caisse de retraites, les impôts, La Poste, les services des ministères de l'Intérieur, de la Justice et de la Direction générale des finances publiques...

Permanence tous les mercredis de 9h à 12h, prenez rendez-vous en contactant la mairie.



## RÉZO POUCE

### LES TRAJETS DU QUOTIDIEN ENTRE VOISINS

À mi-chemin entre l'auto-stop et le covoiturage, Rézo Pouce complète l'offre de transport en commun existant et apporte une nouvelle solution de mobilité à la fois flexible, conviviale, écologique et économique puisque c'est gratuit. Le dispositif permet la mobilité des habitants les plus isolés, crée du lien social, favorise échange, solidarité entre voisins et habitants d'un même territoire. Le concept s'inscrit naturellement dans une démarche de transition écologique.



Les services techniques ont installé un réseau d'arrêts sur le territoire (Communal et Intercommunal).

Rézo Pouce est accessible après inscription en ligne sur le site « [rezopouce.fr](http://rezopouce.fr) ». La démarche est simple et l'utilisation du service également. Une application permet de visualiser la présence de conducteurs ou d'auto-stoppeurs selon la recherche sur le trajet visé, la mise en relation est facilitée. Toutefois, il n'est pas obligatoire de passer par « l'application » il suffit d'attendre à un arrêt une pancarte à la main indiquant votre destination.

Les services techniques ont installé un réseau d'arrêts sur le territoire (Communal et Intercommunal).

Rézo Pouce est accessible après inscription en ligne sur le site « [rezopouce.fr](http://rezopouce.fr) ». La démarche est simple et l'utilisation du service également. Une application permet de visualiser la présence de conducteurs ou d'auto-stoppeurs selon la recherche sur le trajet visé, la mise en relation est facilitée. Toutefois, il n'est pas obligatoire de passer par « l'application » il suffit

## LES TRAVAUX DU NOUVEAU COMPLEXE REVAUX-FOUCHER

Les travaux du complexe Revaux-Foucher avancent et c'est une bonne nouvelle. Après un démarrage lent dû à un problème d'approvisionnement matériel (délai de production de matériaux à cause du confinement de l'année dernière), les travaux s'accroissent depuis plusieurs mois.



Le projet prévoyait trois phases distinctes :

- Une première avec la mise en place d'une nouvelle entrée du complexe, d'une salle d'activité au sol et de deux salles accolées au gymnase.
- Une seconde avec la rénovation énergétique et thermique de la salle Revaux, du hall d'entrée salle Revaux (transformé en club house), des vestiaires et des sanitaires.
- Une dernière avec la rénovation énergétique et thermique du gymnase, ainsi que la création d'un troisième vestiaire.

Ce projet s'étalait sur 3 ans jusqu'en 2023. Ce planning a été complètement revu afin de s'assurer de l'obtention du maximum de subventions, indispensables pour mener à bien un tel projet d'envergure remarquable pour notre commune d'un montant de 2,1 M€ HT. La subvention européenne (FEDER), qui représente environ 570 K€ pour les trois tranches, nous oblige à finir l'ensemble des travaux

pour Juin 2022. Nous avons donc modifié le planning, en concertation avec notre architecte et les entreprises sélectionnées, afin d'arriver à notre objectif de près de 80% de subventions (77% espérées pour phases 2 et 3 à titre indicatif).

Cette nouvelle donne nous oblige à effectuer les travaux sur la salle Revaux et le gymnase en même temps que la création des nouvelles salles. Il est prévu de travailler sur les plafonds des salles, les isolations ce qui rend les salles inaccessibles pour des raisons évidentes de sécurité.

La bonne nouvelle est que nous disposerons plus rapidement d'un complexe rénové énergétiquement qui profitera à tous les utilisateurs.

Si tout va bien, le planning revu devrait nous permettre de disposer de la nouvelle salle d'activités au sol pour le dernier trimestre. Cela nous permettrait de déplacer l'ensemble des activités actuellement dans la salle Revaux, ainsi que ceux qui peuvent être déplacés du gymnase (Gymnastique et GRS) vers cette nouvelle salle dès la rentrée prochaine. Nous devrions alors pouvoir utiliser le gymnase à partir de février 2022. Nous travaillons avec les associations concernées à des solutions de repli pendant la période hivernale. Grâce à la coopération active des communes Sud Cher, Veretz et Larçay nous espérons pouvoir trouver des solutions de dépannage pour la reprise des activités. Nous remercions chaleureusement les maires et adjoints aux associations de ces communes qui nous soutiennent, ainsi que les présidents d'associations qui montrent l'étendue de leur solidarité avec leurs homologues Azéens.

Les associations, durement touchées par la pandémie, vont bientôt pouvoir bénéficier d'un nouvel écrin énergétiquement responsable.

## LA COMMUNE POURSUIT L'AMÉNAGEMENT DES BERGES

Un espace Fitness de plein air sera créé près du relais des Berges en utilisant une partie du matériel existant sur le parcours de santé et en y apportant de nouveaux équipements plus modernes.



Par ailleurs sous l'impulsion de l'association « Azay BMX Club », la municipalité travaille sur la création d'une piste de « Pumptrack ». Celle-ci se trouvera à proximité de l'espace Fitness et sera constituée d'un parcours en boucle fermée, constituée de bosses et virages et pouvant être utilisée avec des trottinettes, VTT, skates, rollers ...

Et pour ceux qui désireraient plutôt flâner au bord du Cher, quatre chaises longues seront installées durant l'été.

## LE CANOË DE RETOUR À AZAY !

La municipalité a renouvelé la convention d'utilisation des Berges du Cher au club de Canoë-Kayak de Tours (CKCT) qui aura le plaisir de vous proposer à nouveau pour toute la période estivale une découverte des activités Canoë-Kayak, que ce soit pour une balade en liberté ou une descente du Cher (réservation conseillée).

Cette activité profite à l'animation de nos bords du Cher et permet d'élargir l'offre d'activités aux touristes.

